

Le 14 Juillet : célébrer la République

En 1880, les députés choisissent le 14 juillet comme jour de la fête nationale de la France. Ce jour-là, nous commémorons deux événements de la Révolution française :

- Le 14 juillet 1789 et la prise de la Bastille : le peuple parisien prend d'assaut la Bastille, qui est une prison royale. Les révolutionnaires cherchaient à s'emparer des armes et de la poudre à canon pour pouvoir se défendre contre les soldats du roi.



La prise de la Bastille, Jean-Pierre Houël, 1789



Fête de la Fédération, gravure d'Isidore Stanislas Helman, d'après une photographie de Claude Monnet, 1790

- Un an plus tard, le 14 juillet 1790, a lieu la grande fête de la Fédération à Paris. Elle célèbre le premier anniversaire de la prise de la Bastille marquant le début de la Révolution. Mais la fête de la Fédération commémore aussi l'unité de la nation et la réconciliation de tous les Français avec leur roi.

Aujourd'hui, plusieurs cérémonies et traditions font du 14 juillet une journée particulière.

À Paris, une grande parade militaire est organisée : les troupes armées défilent devant la population.

Le drapeau tricolore orne les rues et bâtiments lors de la fête nationale.



Le défilé a lieu sur les Champs-Élysées, dans l'axe de l'Arc de Triomphe, où repose le soldat inconnu. Le même jour, des défilés plus petits ont également lieu dans d'autres villes en France, avec des régiments locaux.

Les Français (et étrangers) sont nombreux à se rassembler ce jour-là.